



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

**L**a presidenta Claudia Sheinbaum abordó varios temas complicados en su conferencia mañanera del pasado 16 de diciembre. El primero fue la llamada "ley esposas" que se promueve en San Luis Potosí y Nuevo León y que es un intento por darle la vuelta a la iniciativa que presentó recientemente para prohibir el nepotismo electoral.

Además de las reacciones de protesta que provocó en Morena, con el aplazamiento de la entrada en vigor que pasó de 2027 en la versión enviada por la presidenta a 2030, los dos estados mencionados –gobernados por el Verde y MC– están buscando la manera de evadir el llamado de la presidenta Sheinbaum.

Es posible que ahora, impulsado desde la Presidencia, se revise si se trata de iniciativas que no infrinjan la Constitución, en especial en San Luis Potosí, en donde se ha avanzado mucho para que el Congreso local apruebe la iniciativa del gobernador; en Nuevo León, según declaraciones del senador Waldo Fernández, Samuel García no tiene el apoyo necesario para sacar adelante la propuesta.

El segundo fue la declaración de Donald Trump en la que calificó al fentanilo como un arma de destrucción masiva. La presidenta consideró que si no es el fentanilo será otra droga la que provoque una crisis de salud en Estados Unidos, algo que resumió en la siguiente frase: "Si no se atienden las causas será otra droga".

Pero no fueron los únicos temas difíciles de tocar, pues también habló de la salida de Alex Tona-tiuh Márquez de la Agencia Nacional de Aduanas

de México, así como la pelea que protagonizaron en tribuna diputados locales de Morena y el PAN.

Del primero explicó que su salida fue por una decisión de él mismo y que su gobierno no tiene conocimiento de ninguna investigación que se haya emprendido en su contra en Estados Unidos, país que le retiró la vida. Tampoco mencionó las denuncias que había en su contra en el país, pero aclaró "nosotros no somos tapadera de nadie".

Del segundo, calificó lo sucedido como "mal ese espectáculo" y en algo que en su opinión no debería repetirse. Hizo un llamado a los legisladores a no recurrir a la violencia, incluso justificó la toma de tribunas en las cámaras, pero sin violencia.

Finalmente, también habló sobre la iniciativa de

reforma política que se está discutiendo en espacios legislativos. Para la presidenta Sheinbaum no se requiere tanta 'burocracia' para realizar elecciones, porque se duplican las funciones de los OPLES y el INE.

## APUNTES ELECTORALES

Quien también reaccionó luego del triunfo de la derecha en Chile fue el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, quien también aprovechó para enviar un mensaje a sus correligionarios: "No hay que permitir que sectarismos o facciones dividan a Morena".

Luego de los apoyos que el director del portal poblano e-Consulta, Rodolfo Ruiz, recibió por las amenazas en su contra desde el gobierno de la entidad, el mandatario estatal Alejandro Armenta tuvo que salir a responder las críticas al decir "yo no tengo ningún interés de lastimar a nadie".

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>



**Foto: Gobierno de México**